

L'autoentrepreneuriat communicatif comme outil d'autogestion évolutive

Communicative Self-entrepreneurship as an Evolutionary Self-management Tool

Autoempreendimento Comunicativo enquanto Ferramenta de Autogestão Evolutiva

Aden Rodrigues Pereira*

* Docteur en traduction ; professeure à l'Université Federal do Pampa. Bénévole à l'Instituto Internacional de Projeciologia e Conscienciologia (IIPC).

adenrodriguez@gmail.com

Mots-clés

Autoaffrontement
Autodépassement
Autoentrepreneuriat communicatif
Autogestion évolutive
Freins

Keywords

Communicative self-entrepreneurship
Evolutionary self-management
Self-confrontation
Self-overcoming
Snags

Palavras-chave

Autoempreendimento comunicativo
Autoenfrentamento
Autogestão evolutiva
Autossuperação
Travões

Résumé :

Cet article traite le thème de l'autogestion évolutive et le rôle de l'autoentrepreneuriat communicatif pour le qualifier. Il contient une brève discussion sur la communication comme l'un des piliers du trinôme de la tridotation conscientielle, de l'auto-organisation communicative comme une manifestation volitive conscientielle et les techniques développées pour propulser le processus évolutif égo et groupekarmique, ainsi que le groupe évolutif. La méthodologie comprend, parmi les techniques soulignées, l'amélioration de l'autoexpression, l'auto-planification communicationnelle, l'explicitation précise de la pensénité, la communication interassistenciale. Ces techniques ont été utilisées pour provoquer des recins et des recexis concernant l'autoexposition et l'autoaffrontement de l'auteure en ce qui concerne les trafors à consolider et ceux déjà consolidés dans le domaine de la communication proévolutive. Les résultats obtenus jusqu'au moment actuel de l'autorecherche ont démontré l'autodépassement des freins émergents, ainsi que l'apparition de trafors jusqu'ici inconnus.

Abstract:

This article discusses the issue of evolutionary self-management and the role of communicative self-entrepreneurship to qualify it. It contains a brief discussion of communication as one of the consciencial tri-endowments pillars, communicative self-organization as consciousness volitional expression, and the techniques developed by the author to boost ego and groupkarmic evolution, as well as the evolutionary group. On methodology, some techniques are: enhancing self-expression, self-planned communication, precise, explicit thosenity, interassistance communication. Such techniques were used in order to cause recins and existential recycling in the author through self-exposition and self-confrontation around strongtraits and to consolidate others in the field of pro-evolutionary communication. Results in her self-research so far have shown self-overcoming of emerging lockers, as well as emergence for the author of previously unknown strongtraits.

Resumo:

Este artigo aborda a temática da autogestão evolutiva e o papel do autoempreendimento comunicativo para qualificá-la. Contém breve discussão sobre a comunicação como um dos pilares do trinômio da tridotação consciencial, da auto-organização comunicativa como manifestação volitiva consciencial e as técnicas desenvolvidas pela autora para alavancar a evolução ego e grupocármica, bem como do grupo evolutivo. Na metodologia, dentre as técnicas apontadas estão o aprimoramento da autoexpressão, a autoplanificação comunicacional, a explicitação precisa da pensenidade e a comunicação interassistenciale. Tais técnicas foram utilizadas para provocar recins e recexis quanto à autoexposição e o autoenfrentamento da autora no tocante aos trafors a consolidar e aqueles já consolidados no campo da comunicação pró-evolutiva. Os resultados obtidos na autopesquisa têm demonstrado autossuperação dos travões emergentes, bem como o surgimento de trafors até então desconhecidos pela autora.

Article reçu le : 01.09.2020.

Approuvé pour la publication le : 10.08.2021. bem como o surgimento de trafors até então desconhecidos pela autora.

INTRODUCTION

Contexte. De la formation *Verbetografia* qui a eu lieu entre mars et mai 2015, ayant abouti à l'écriture de l'article « *Autororganização Comunicativa* », l'auteure peut accompagner, au travers de ses recherches personnelles, le dépassement de certains trafars (cf. glossaire à la fin de la revue). Ces derniers, en rapport avec l'autoexposition et l'autoaffrontement, l'empêchaient d'exprimer ses opinions, ainsi que de se positionner de manière plus autoaffirmative et moins défensive.

Retours. Lors du colloque dudit article et en conséquence des retours des participants, ainsi que tout au long de l'autorecherche, l'auteure a pu constater à quel point la communicabilité est fondamentale pour qualifier l'interassistance, sur la base du principe d'empathie entre assistants et assistés.

Question. Puisque la communicabilité est un instrument d'interaction interconscientielle, comment l'auteure pourrait-elle qualifier sa propre communicabilité pour mieux assister les consciences de son groupe évolutif et de son groupe karmique ?

Objectif. Cet article vise à présenter des techniques d'autorecyclage communicatif, en envisageant la qualification de l'interassistance au quotidien, aboutissant à l'expansion de la compétence de gestion évolutive.

Méthodologie. Sur la base d'autorecherches théatiques, l'auteure présente une casuistique d'obstacles à la communication avec de possibles dépassements de soi - certains déjà atteints, d'autres encore à réaliser -, en décrivant également des techniques utilisées pour surmonter les freins communicatifs interassistanciels.

Malentendus. Bien avant de connaître la conscienciologie, cette auteure, à travers ses expériences dans le domaine de la linguistique grâce à sa performance professionnelle dans la société intraphysique (socin) en tant que professeure à l'université, présente une série de cas sur les problèmes de communication qui ont engendré plusieurs bruits et malentendus entre consciences.

Néoparadigme. Son autorecherche se concentre sur les expériences qui découlent de la mise en pratique des verpons (cf. glossaire) de la conscienciologie depuis 2014, lorsque celle-ci a commencé à étudier et expérimenter sous ce néoparadigme. C'est ce qu'on appelle la théorie + pratique (théatique) et le verbe + action (verbaction).

Structure. L'article se divise en 4 sections listées ci-dessous :

1. **Autoentrepreneuriat communicatif : définit le thème de recherche.**
2. **Techniques de communication pour l'autogestion évolutive : présente les techniques utilisées par l'auteure pour son autogestion évolutive.**
3. **Freins dans la communication interassistancielle : expose les traits-force (trafors) communicatifs proévolutifs.**
4. **Résultats et objectifs : répertorie l'autodépassement déjà atteint et les objectifs à atteindre par l'auteure dans l'autoexpérimentation.**

I. AUTOCOMPRÉHENSION COMMUNICATIVE

Définition. L'autoentrepreneuriat communicatif est la qualité, capacité ou attribut de la conscience intraphysique (conscin), homme ou femme, d'organiser, gérer ou entreprendre plus efficacement la présentation des propres idées, en cherchant à appréhender l'expression exacte de l'interlocuteur - le but dans l'acte communicatif - lors de l'acte de communication en mettant l'accent sur l'interassistance.

Synonymie. 1. Autostructuration conversationnelle. 2. Autodiscipline expressive. 3. Autogestion communicationnelle. 4. Auto-ordination interlocutive 5. Auto-organisation communicative. 6. Autoplanification communicative. 7. Autosystématisation verbale.

Antonymie. 1. Anarchie communicationnelle. 2. Autoexposition chaotique. 3. Auto-incontrôle expressif. 4. Autodésordre communicatif. 5. Autodésordre dialogique. 6. Autotrouble verbal. 7. Autodésorganisation communicative.

Étymologie. L'élément de composition *auto* vient de la langue grecque, *autós*, « moi-même ; par lui-même ». Le terme entrepreneuriat vient de la langue latine, *imitant* ou *impraehendo*, « essayer d'accomplir une tâche ». Il est apparu au XVII^e siècle. Le mot *entreprise* est apparu au XIX^e siècle. Le terme *communication* vient du latin, *communicatio*, « action pour communiquer, partager, diviser », *communiquer*, « communiquer ; mettre en commun ; se réunir ; parler ; mélanger ; partager ; avoir une part ». Il est apparu au XV^e siècle.

II. TECHNIQUES COMMUNICATIVES POUR UNE AUTOGESTION ÉVOLUTIVE

Entretien. « Comme le précise la parachronologie, il est facile de démarrer une entreprise. La maintenance du projet est difficile en raison de l'exigence de répétition des actions dans le temps. » (Vieira, 2018, p. 9 476).

Techniques. Pour appliquer l'autoentreprise communicative et comprendre comment la continuité des autoexpériences sert comme outil à l'autogestion évolutive, on présente, par ordre alphabétique, sept techniques d'auto-organisation communicative, expérimentées par cette auteure :

01. **Autopensénométrie** : Enregistrement des pensenes sur au moins deux semaines pour vérifier les modèles qui émergent, afin de cartographier les principaux freins qui surviennent lors des interactions dialogiques quotidiennes, à savoir : une manifestation verbale moins homéostatique, pas très droite et avec une interassistancialité encore faible.

02. **Autoplanification communicationnelle** : À partir du relevé des freins, établissez un plan pour l'autoaffrontement de ces freins. Afin de qualifier la communication interassistancielle.

03. **Autosystématicité verbale** : Il est clair que la langue est un des moyens de manifestation de la conscience. De ce fait, il est possible de cartographier les freins et les goulots communicatifs.

04. **Explicitation précise des pensenes** : Cette technique, basée sur les modèles trouvés dans l'autopensénométrie, a permis à cette auteure de sélectionner quelles pensées doivent être communiquées et quelles ne servent plus et doivent être écartés par l'autodiscernement mentalsomatique.

05. **Amélioration de l'autoexpression** : Ainsi, arrive le moment où il faut se consacrer davantage à l'amélioration de l'auto-expression, en qualifiant d'abord les pensenes pour mieux aider à travers la communication la plus efficace, en implantant la neopensénité à chaque fois que vous percevez vos automimes.

06. **Conscienciogramme** : Cette technique a été fondamentale pour l'auteure, tout d'abord pour lui permettre une cosmovision des propres traits-fardeaux (trafars) et traits-force (trafors), notamment en ce qui concerne la communicabilité. Ainsi, avoir une routine utile pour répondre quotidiennement aux feuilles d'évaluation du livre *Conscienciograma* a beaucoup aidé à améliorer l'autoentrepreneuriat communicatif, en tirant parti de l'autogestion évolutive de l'auteure.

07. **Détaillisme planificateur communicatif** : Cette technique a été utilisée par l'auteure comme moyen de tirer parti de chaque détail surgi dans l'autorecherche. Ceci pour mieux planifier même l'autoverbaction (dire et faire), puisque c'est à partir de là qu'elle a pu qualifier l'autoexposition communicative, écrite et

orale. Le résultat est un positionnement plus sincère, l'amenant à assister d'autres consciences qui sont arrivées (les assistées) à percevoir une manière plus cohésive et plus cohérente de communiquer.

III. FREINS À LA COMMUNICATION INTERASSISTANCIELLE ET QUELQUES TRAFORS COMMUNICATIFS PROÉVOLUTIFS

Freins. Sur le chemin de la marche évolutive vers la conscienciologie, entre les années 2014 et 2015, cette auteure a remarqué que des freins et goulots entravaient la progression des actions entreprises pour qualifier l'autoexpression communicative. Se suivent, par ordre alphabétique, sept des plus évidents :

1. **Auto-sabotage graphopensénique.** Le retravail a eu lieu chaque fois que nécessaire pour noter les pathopenses, c'est-à-dire les pensées, sentiments et énergies eux-mêmes pathologiques, les réactions psychosomatiques, du psychosoma, corps des émotions, et d'éventuelles projections lucides de la conscience hors du corps physique, chargées de signalétique énergétique et d'*insight* sur la façon de mieux aborder chaque modèle émergé, afin de détailler des stratégies de communication plus cohésive et cohérente.

2. **Manque de concentration.** Au début de l'autorecherche, l'auteure a perdu son attention à plusieurs moments, notamment lors de l'utilisation des techniques 1 et 4, rendant le matériel collecté obsolète quant à la chronémiq, en impliquant de retravailler la collection de penses et l'identification ultérieure des schémas penséniques apparus au cours des autoexpérimentations.

3. **Manque d'holomaturité.** « (cf. glossaire) ». Dans l'autoexpérimentation, l'auteure avait généralement des attitudes immatures, notant la prédominance des réactions psychosomatiques au détriment de la mental-somatique, la raison, pour une analyse et une autocritique plus approfondie.

4. **Manque de position.** Le manque de positionnement face aux moments décisifs de la vie de l'auteure était évident dans l'autoexpression conscientielle communicative, à cause des détours et circonlocutions, y compris dans l'écriture. À cet égard, le détail des auto-observations et le repositionnement ultérieur ont été fondamentaux pour que l'auteure commence à restructurer son autoentrepreneuriat communicatif proévolutif.

5. **Peur.** Plusieurs fois, même en utilisant la technique du *Conscienciograma*, en essayant de maintenir la routine utile de répondre une feuille d'évaluation par jour, l'auteure s'est rendu compte d'être en train d'accroître les peurs liées aux expériences personnelles de la vie intraphysique actuelle ou aux rétrocognitions qu'elle ne pouvait pas préciser. Au fil du temps, l'auteure a réalisé qu'ils étaient le résultat d'autoaffrontements, lors de la prise de leadership dans l'autogestion évolutive.

6. **Autodésorganisation.** Dans la cartographie des schémas autopenséniques et manifestations verbales à prédominance psychosomatique, l'auteure a remarqué la permanence des traces d'existences intraphysiques autodésorganisatrices, en se concentrant sur le recyclage des traits chroniques. Ils apportent un renflement morphopensénique des idées, croyances et attitudes selon le paradigme scientifique conventionnel et/ou mystique qui a fait souffrir l'auteure du syndrome de l'imposteur, en niant ses trafors, mêmes ceux correspondant à la graphopensénité.

7. **Tacon.** Toujours à la suite d'expériences antérieures dans les lignes religieuses et mystiques, même dans la vie actuelle, l'auteure avait une autoperception, dans certains contextes, autovictimique par rapport à sa propre attitude encore taconiste (cf. glossaire), mettant toujours en avant les autres consciences au détriment des actions à entreprendre dans l'autogestion évolutive et redéfinition des traits communicatifs interassistanciels. Ainsi, elle a mis les autoaffrontements en arrière-plan, à la recherche de gains secondaires, récoltant les fruits de ceux qui préfèrent aider par la consolation, au lieu d'entreprendre des actions dans la tade (cf. glossaire).

Trafors découverts. Malgré les principaux freins et goulots qui ont empêché la progression évolutive de l'auteure, bien que graduelle, vers le dépassement de soi, en mettant l'accent sur l'autogestion évolutive, certains trafors sont devenus plus évidents. En voici, par ordre alphabétique, les 7 plus évidents :

1. **Néosynapses.** L'auteure a déjà observé l'apparition de néosynapses cérébrales et paracérébrales, puisque ses projections ont commencé à montrer une augmentation raisonnable de lucidité, tandis que les autoperceptions et les paraperceptions, ou perceptions parapsychiques, ont commencé dans le cadre d'une harmonisation de plus en plus fine, surtout lorsqu'il a été possible de parler de ses expériences personnelles.

2. **Autoconfiance.** Détectant le syndrome de l'imposteur et les origines de certaines peurs déjà classifiées et dûment nommées, l'auteure a fait preuve d'une plus grande confiance en elle quant à ses propres compétences linguistiques, y comprises dans des langues comme l'anglais, l'espagnol et le français, qu'elle avait déjà appris et maîtrisait relativement bien, mais qui étaient, avec le « rétrécissement conscientiel » (cf. glossaire) de la vie actuelle, sous-utilisés.

3. **Auto-organisation pensénique.** On sait qu'une communication cohésive et cohérente est clairement perçue lorsque le locuteur ou l'écrivain est en mesure d'interagir avec ses interlocuteurs afin de provoquer un impact tadistique sur chaque expérience partagée. Ainsi, l'auteure a commencé à expérimenter une série de situations dialogiques dans lesquelles elle a perçu le rapport clair avec les autres consciences, en particulier dans les *Cursos integrados de Projeciologia* (CIP), lorsqu'elle agit en tant que professeure, où elle peut expérimenter et avoir des *feedbacks* d'étudiants et de collègues concernant l'efficacité de sa communication.

4. **Duo.** Sa vision aprioriste du duo évolutif (cf. glossaire) a considérablement diminué en permettant la rencontre du compagnon par affinité pensénique et holosomatique, c'est-à-dire par l'ensemble des corps ou véhicules de manifestation de la conscience, depuis mars 2015, remettant par conséquent à niveau les autres relations interconscientielles, y comprises celles qui dans d'autres moments de la vie actuelle étaient problématiques et explicitement belliqueuses. Il était très clair pour l'auteure l'amélioration de ses compétences linguistiques dans la manière tadistique investie dans de telles relations.

5. **Force présenteielle.** L'auteure a perçu la relation intime de l'interassistencialité communicative avec l'augmentation de sa propre force présenteielle non seulement dans les CIPs mais aussi dans le volontariat à l'époque, dans le secteur de la librairie de l'*Instituto Internacional de Projeciologia e Conscienciologia* (IIPC), à Florianópolis, au Brésil, comme gestionnaire, ainsi que dans les autres fonctions exercées dans les secteurs : conscienciocentologie, *technico-scientifique*, outre le travail avec l'*União das instituições conscienciocêntricas internacionais* (UNICIN) en tant que réviseuse et traductrice d'ouvrages conscienciologiques et chercheuse du *Colégio Invisível da Despertologia* - l'une des spécialités scientifiques de la conscienciologie.

6. **Compétence associative.** L'association des idées, comme le souligne le professeur Waldo Vieira (1932–2015) dans ses ouvrages conscienciologiques, est l'un des grands leviers des trois piliers de la tridotation conscientielle - *communicabilité-intellectualité-parapsychisme*. Ainsi, l'auteure a perçu une amélioration remarquable de sa propre fluidité écrite et orale dans les automanifestations communicatives.

7. **Mémoire utile.** La quantité et la qualité des lectures dans le contexte de l'autorecherche ont encore considérablement élargi le vocabulaire et le paravocabulaire de l'auteure, assumant un rôle fondamental non seulement dans l'élaboration des gescons mais aussi dans l'écriture de l'article encyclopédique « *Autorganização Comunicativa* » présenté en janvier 2016, à côté d'autres articles publiés dans l'Encyclopédie et les revues de la conscienciologie ; mettant à niveau la rédaction de sa thèse de doctorat achevée en juillet 2016 dans le domaine des études de traduction.

IV. RÉSULTATS ET OBJECTIFS

Premiers résultats. Les résultats obtenus au cours des cinq dernières années de volontariat, avec l'auto-recherche dans l'autoentreprise communicative, se sont révélés très motivants, comme le montrent les trafors rapportés dans la section III de cet article, identifiés tout au long des autoexpérimentations.

Barrières. Cependant, les freins et les goulots qui entravent encore les actions proévolutives de l'auteure en vue d'une autogestion évolutive doivent être autoaffrontés davantage et de manière plus énergique, car elle perçoit toujours l'auto et l'hétéroharçèlement, quoique plus subtil, dans l'autoexposition communicative.

Buts. Les objectifs de l'autoentreprise communicative à atteindre dans les prochaines étapes d'autodépassement, avec accent sur l'autogestion évolutive, sont les 7 suivants, présentés par ordre alphabétique :

1. **Nouvelles gescons.** Après avoir écrit et défendu cinq articles encyclopédiques et publié cinq autres articles, afin de quitter l'état de sous-utilisation de son potentiel intellectuel et communicatif, l'auteure est en train de mettre à point son cours gratuit intitulé « Volonté de vivre: surmonter ses peurs chroniques » et a commencé à écrire le livre « Communicabilité téléphatique ».

2. **Enseignement.** De l'expérience du premier CIP (2015) aux cours enseignés en ligne (2020), elle a entrepris des actions proévolutives stimulantes et motivantes pour les prochains recyclages intraconscientiels (recins) et existentiels (reexis), principalement en ce qui concerne l'autoentrepreneuriat communicatif.

3. **Volontariat.** Dans le volontariat, le passage de coordinatrice de la librairie à celui de la consciencio-centrologie à l'IIPC Florianópolis entre 2015 et 2017 a favorisé l'autorecyclage des freins présentés dans cet article, ainsi que le renforcement des trafors également explicités avec la qualification de la communicabilité de l'auteure, notamment dans le volontariat actuel au technico-scientifique et en tant que relectrice et traductrice de l'UNICIN.

4. **Groupe évolutif.** L'amélioration des autoexpérimentations de l'auteure a servi de base pour interagir et aider avec plus de qualité le groupe d'évolution. Investir de manière décidée dans l'autogestion communicationnelle, vérifier les gains de qualité des interassistants, les étendre à l'assistance polykarmique perçue, en particulier dans la ténépe, et travailler comme coupleur parachirurgique.

5. **Authenticité.** Condition *sine qua non* de la productivité de l'assistance en gros, cet attribut conscientiel, comme objectif, a été intégré dans les actions proévolutives de l'auteure. Cette thématique répond à une demande intraconscientielle de l'auteure, qui a vécu des situations où cet attribut a propulsé des postures plus cosmoéthiques de manière prophylactique.

6. **Orthopensenité.** Bien que certains pathopenses aient déjà diminué, compte tenu des initiatives et de la durabilité maintenues grâce à la force de la détermination de l'auteure, d'autres pathopenses sont apparus en exigeant l'approfondissement de l'autorecherche traduite par une autorestructuration réfléchie.

7. **Formation continue.** En tant que bénévole et enseignante de consciencio-logie, l'auteure continuera à investir dans une autoformation continue, en participant, soit en tant qu'étudiante, soit en tant que monitrice aux formations de différentes institutions consciencio-centriques (ICs) impliquées dans cette science. Ceci à la recherche d'une incroyable amélioration de soi, laissant une trace d'exemple affirmé dans la multidimensionnalité, se recomposant dans le dialogue et l'interaction avec les consciences dans les différentes opportunités d'interassistance qui se présentent.

CONCLUSION

Reconnaissance. L'auteure laisse ici sa gratitude à toutes les consciences qui ont permis l'élaboration de cet article, en favorisant ainsi l'autoexposition de l'intraconsciencialité, ainsi que des recins et recexis menés jusqu'à présent.

Recomposition. Depuis le jour où elle a entendu pour la première fois le mot « recomposition » lors du « cours de précocité parapsychique », dans le cadre d'un partenariat entre l'IIPC et l'*Associação Internacional de Parapsiquismo Interassistencial (ASSIPI)*, organisée en 2015, à la ville de Tubarão, dans l'état brésilien de Santa Catarina, l'auteure a connu des opportunités uniques pour se réconcilier avec les consciences, surtout quand elle a commencé à utiliser des nouveaux attributs conscienciels concernant la compréhension de soi communicative.

Énergosomatique. Explicitement, l'auteure confirme, à la fin de cet article, qu'aucun de ces recyclages n'aurait le succès qu'ils ont montré dans la marche autoévolutive, sans les efforts autosuffisants du travail avec les énergies mené quotidiennement, même si la barre des 20 états vibratoires – EVs – par jour n'a pas été atteinte.

Ténepe. La pratique quotidienne de la tâche énergétique personnelle - ténepe - s'est également avérée une technique fondamentale dans les pratiques interassistanciennes. A chaque étape vécue, la technique énergétique personnelle a démontré son efficacité en rapport avec les assistants extraphysiques qui ajoutent certainement de plus en plus de prédicats à cette auteure.

Volicioline. Enfin, il faut souligner, selon l'expérience de l'auteure, que la conscience autodéterminée et véritablement engagée dans son recyclage intra et extra-conscienciel, à travers l'autoentrepreneuriat communicatif, discerne son autogestion évolutive de manière théatique et exemplaire.

UNE AUTOCOMPRÉHENSION COMMUNICATIVE OPTIMISÉE PAR L'AUTORECHERCHE ET L'AUTORECYCLAGE FAVORISE UNE AUTOGESTION ÉVOLUTIVE PAR L'AUTOSCIENCIELLITÉ CONSCIENCIELLE.

Questionologie. Êtes-vous un chercheur en consciencologie qui promeut déjà l'autorecyclage par la compréhension communicative de soi en tant qu'outil d'autogestion évolutif ? Quels en sont les effets pratiques sur votre processus évolutif ?

BIBLIOGRAPHIE SPÉCIFIQUE

1. **Pereira, Aden R.** ; *Autorganização Comunicativa* ; article encyclopédique ; dans: **Vieira, Waldo** ; org. ; *Enciclopédia da Consciencologia* ; prés. Coord. De l'ENCYCLOSSAPIENS ; révs. équipe de révs. de l'ENCYCLOSSAPIENS ; 27 vols. ; CLXXIV +2 3004 p. ; 1 112 citations ; 11 chronologies ; 33 courriels ; 206 055 émus. ; 602 spécialités ; 1 photo ; glos. 4 580 termes (articles encyclopédiques) ; 701 microbiographies ; 274 tableaux. ; 702 encyclopédistes ; 28 sites web ; 670 films ; 13 896 réfs. ; 54 vidéographies ; 1 087 webgraphies ; 9^e éd. digital ; rév. et augm. ; *Associação Internacional de Enciclopediologia Conscienciológica (ENCYCLOSSAPIENS) & Associação Internacional Editares* ; Foz do Iguaçu, PR ; 2018 ; ISBN 978-85-8477-120-2 ; pages 3 872 à 3 876 ; disponible en <<http://encyclossapiens.space/nona/ECDigital9.pdf>> ; accès en 14.01.2016.

2. **Vieira**, Waldo ; *Repetição Paciente* ; article encyclopédique ; dans: **Vieira**, Waldo ; org. ; *Enciclopédia da Conscienciologia* ; prés. Coord. de l'ENCYCLOSSAPIENS ; révs. équipe de révis. de l'ENCYCLOSSAPIENS ; 27 vols. ; CLXXIV + 23 004 p. ; 1 112 cits. ; 11 chronologies ; 33 courriels ; 206 055 énus. ; 602 spécialités ; 1 photo ; glos. 4 580 termes (articles encyclopédiques) ; 701 microbiographies ; 274 tableaux. ; 702 encyclopédistes ; 28 sites web ; 670 films ; 13 896 réfs. ; 54 vidéographies ; 1 087 webgraphies ; 9^e éd. digital ; rév. et augm. ; *Associação Internacional de Enciclopedia Conscienciológica* (ENCYCLOSSAPIENS) & *Associação Internacional Editares* ; Foz do Iguaçu, PR ; 2018 ; ISBN 978-85-8477-120-2 ; pages 19 492 à 19 494 ; disponible en <<http://encyclossapiens.space/nona/ECDigital9.pdf>> ; accès en 04.07.2021.

BIBLIOGRAPHIE COMPLÉMENTAIRE

1. **Rosenberg**, Marshall ; *Comunicação Não-Violenta: Técnicas para Aprimorar Relacionamentos Pessoais e Profissionais (Nonviolent Communication: A Language of Life)* ; préf. Arun Gandhi ; trad. Mário Vilela ; 286 p. ; 13 chaps. ; 3 courriels ; 40 énus. ; 1 tab. ; 5 tests ; 3 sites web ; 55 réfs. ; alph. ; 21 x 14 cm ; br. ; 3^e éd. ; *Ágora* ; São Paulo, SP ; 2006 ; pages 37 à 53, 13 à 16, 19, 21 à 33, 37 à 48, 50 à 61 et 63 à 118.

2. **Seno**, Ana ; *Comunicação evolutiva nas interações conscienciais* ; préf. Málu Balona ; révs. équipe de réviseurs de l'Editares ; 342 p. ; 4 secs. ; 29 chaps. ; 36 cits. ; 1 diagr. ; 22 courriels ; 70 énus. ; 2 schémas ; 2 fluxogrammes ; 1 photo ; 4 ilus. ; 1 microbiographie ; 10 tabs. ; 20 sites web ; glos. 181 termes ; 17 films ; 183 réfs. ; 2 appends. ; 23 x 16 cm ; br. ; *Associação Internacional Editares* ; Foz do Iguaçu, PR ; 2013 ; pages 13 à 17, 19 à 21, 25 à 27 et 29 à 33.

